

L'État engage la réhabilitation de 100 barrages

Dossier de la rédaction de H2o
February 2026

Le Premier ministre, Riomalba Jean Emmanuel Ouédraogo, a officiellement lancé la campagne de mobilisation des eaux de surface, centrée sur la réhabilitation de 100 barrages partis sur l'ensemble du territoire national. L'initiative s'inscrit dans une stratégie nationale de renforcement de la sécurité alimentaire.

Après une année agricole délicate remarquable avec un taux record de couverture des besoins en eau de 126,4 %, le Burkina Faso entend capitaliser ses efforts tout en renforçant les bases de son ambition de souveraineté alimentaire. Dans ce sens, le gouvernement, sous l'impulsion du Président du Faso, le capitaine Ibrahim Traoré s'est engagé à remettre en état 100 ouvrages hydrauliques pour garantir une meilleure disponibilité de l'eau, avant l'arrivée de la saison pluvieuse. Selon le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, de l'Eau, des Ressources animales et halieutiques, le commandant Ismaïl Sombi, le Burkina Faso compte aujourd'hui 973 barrages, sans tenir compte de ceux en cours de construction. Or, parmi ces ouvrages, plus de 425 se sont progressivement détériorés au fil des années, perdant une grande partie de leur capacité à retenir l'eau.

Le coût total de la campagne de réhabilitation des barrages est estimé à 20 milliards de francs CFA (soit 30,4 millions d'euros). Le ministre chargé de l'Agriculture a fait savoir que pour son financement, le gouvernement a fait le choix de combiner ses propres ressources budgétaires via le projet Sécurité de l'eau. L'Office national des barrages et des aménagements hydro-agricoles et la Société nationale d'aménagement des terres et de l'équipement rural seront chargés de réaliser les travaux de réhabilitation, de confortation et de curage.

Oumarou Rabo, Sidwaya (Ouagadougou) - AllAfrica